新しい自分を創造する一年に ~3学期始業式 学校長の話から~

3学期が始まりました。3年生が学校に来る日を数えてみると、今日も入れてあと20日です。3年生は、文化祭の時の様子を見ていると、社会に出しても大丈夫かなと思えるほどしっかりしてきました。

2月になって3年生が登校しなくなると2年生が実質の最高学年になります。だから2年生の3学期は、3年生のゼロ学期とも言われます。4月からではなく、今から3年生がスタートすると思って、卒業後の進路に向けてより具体的に準備を進めましょう。

1年生は、去年の今頃中学生でした。高校生活をイメージしながら中学校卒業後の進路について考えていたのではないでしょうか。中学を卒業して高校生になったときの「初心」を思い出してください。中学校は卒業したけど、まだ「中学生」を卒業できていない人はいませんか。

4月以降、1学期、2学期にはたくさんの学校行事がありました。それに比べて3学期は、1年間で最も短い学期ですが、みんなが楽しく、笑顔で、有意義な学校生活を送ることで、平成30年度をすばらしい形で締めくくりましょう。

1月は、3学期の始まりであるとともに、新しい年の始まりでもあります。特に今年は 平成が終わり、新しい年号が始まる年です。平成という時代は、私にとっては20代後半 から50代後半という人生の大半を過ごした時代でした。みなさんは、次の新しい年号の 時代に、10代後半から40代後半を過ごすことになります。そんな先のことは想像でき ないかもしれないけど、そんな新しい時代の最初の1年が始まります。

みんなは今年1年を自分にとってどんな年にしたいと思いますか。どんなことを心掛けてこの1年を過ごそうと思いますか。そんなことを初詣に行った時やお正月の間に考えましたか。まだ考えていない人は、ぜひ今、考えてください。

女優の小山明子さんは、ご自身の本の中で「**人生を豊かにする『かきくけこ』**」と名付けて、日頃心がけていることを紹介されています。

皆さんにも、いろいろなことに興味を持って、好奇心 旺盛に、新しいことに挑戦してほしいと思います。自分 を成長させるためには、何かに挑戦することが大切です。 成長とは、自分が今までにやったことがないことをやっ てみること、今までできなかったことができるようにな ることです。 か:感謝すること

き:興味を持つこと

く:工夫すること

け:健康でいること

こ:好奇心を持つこと

一回り大きく成長した新しい自分を創造する1年にしていきましょう。

(校長 高橋信之)